

## En el sector de Brunete, del frente de Madrid, el enemigo ha sido castigadísimo, sufriendo más de 3.000 bajas.--En el de Vizcaya hubo cañoneos y tiroteos

### Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de Julio de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de Vizcaya: Cañoneos y tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas seis milicianos con armamento.  
Frentes de Santander y Asturias: Tiroteos y cañoneos. Se pasaron a nuestras filas tres milicianos con armamento.  
Frente de León: Pequeño ataque a nuestra posición de Peña Salgada, con muchas pérdidas para el enemigo.

#### Ejército del Centro

Frente de Madrid: Ha continuado el combate en el sector de Brunete. El enemigo ha sido castigadísimo, sufriendo un número de bajas muy elevado.

En el frente del río Guadarrama el enemigo se repliega acosado y contra-atacado por nuestras tropas.

Frente de Cáceres: Un intento de ataque enemigo sobre Villar de Rena y Rena ha dado lugar a que nuestras fuerzas de aquel sector lleven a cabo una operación que dió como resultado la ocupación de la Sierra de Suárez, de la que fué desalojado el enemigo, cogiéndose un centenar de muertos, seis ametralladoras, 115 fusiles y mucho material aún sin clasificar.

En los demás frentes de este Ejército, cañoneos y tiroteo.

#### Ejército del Sur

Cañoneos y tiroteos en casi todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas algunos milicianos y paisanos, los primeros con armamento.

En el sector de Peñarroya fueron hostilizadas las posiciones de Cerro de la Cruz y Tejonera. Nuestras fuerzas salieron a efectuar un reconocimiento a vanguardia, que puso en fuga al enemigo.

La operación realizada hace tres días en el sector de Peñarroya se ha cogido al enemigo 22 fusiles rusos, 32 cajas de municiones rusas, cinco cargadores circulares de fusil ametrallador ruso y 40 bombas de mano.

#### Actividad de la aviación

Nuestra aviación derribó ayer cuatro aparatos de caza enemigos que no se señalaron en el Boletín de Información.

En el día de hoy se han derribado dos cazas enemigos en el sector de Villarcayo.

Salamanca 9 de Julio de 1937.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

### FRENTE DE VIZCAYA-SANTANDER

## Una nueva etapa de descanso para nuestros soldados

VALMASEDA 9 (12,30 noche).—Día de calma, de rigurosa calma en el frente de Santander. A mi regreso de las avanzadas, casi estuve tentado a dejar en el interior mi crónica diaria. Pocas cosas de nuevo ciertamente podía ofrecer hoy a los lectores. Muchas cosas de auténtico interés podrán ofrecerse en cambio mis compañeros de otros frentes. Pero hay algo que me obliga a tomar la pluma para que hoy no falte mi impresión habitual.

Ese algo es la explicación lisa y llana de por qué esta calma que en el Norte estamos disfrutando y que tan excelentemente viene para nuestros soldados necesitados de un amplio descanso reparador después de tres meses y medio de campaña incesante.

Pudieran pensar los mal intencionados, que esta calma nocturna guarda alguna relación con las actividades enemigas en el frente de Madrid. El enemigo, por lo menos ha desencadenado su ofensiva contra los sectores madrileños del barrio de Usera y de Brunete por ver si consigue detener la comenzada ofensiva contra la Montaña.

Si tal era el propósito, mal le están saliendo sus cuentas que es muy posible que tengan valor definitivo. Porque la ofensiva roja en Madrid no ha tenido—ni probablemente tendrá—la más pequeña repercusión en el Norte. Previsión por los Mandos nacionales para los que jamás entra en sus cálculos lo de desmoralizar a un santo para vestir a otro, demeritos tienen en Madrid de sobra, según estamos viendo, no va para contener esa ofensiva, sino para convertirla en contraofensiva nuestra.

Por lo que al Norte se refiere ya indiqué ayer que estábamos entrando en una nueva etapa de las operaciones, etapa que requiere un reajuste de fuerzas, una acomodación de elementos y, sobre todo, un descanso para el soldado, que bien lo necesita, porque hasta hoy la brega fue dura e incluso extenuante.

Claro es que la discreción ha de poner inevitablemente trabas a la pluma. Esa misma discreción me obliga a no prejuzgar sobre el futuro aun cuando tenga el juicio ya formado. Pero vengo anunciando desde hace varios días sorpresas importantes. Al anuncio me atengo... ¿Para cuándo? Al Mando toca y sólo al Mando señalar la fecha así como las demás circunstancias de plazo y de lugar.

También en El Berrón ha habido la consabida voladura de puente, señal inequívoca de que los rojos no piensan ya aproximarse al puente. Con ello Valmaseda, como Sopuerta, y como Somorrostro, ha quedado a la retaguardia.—LOGOS.

### Comerciante:

La guerra le favorece en muchos casos. ¿Tendrás valor para saber que hoy hambre en el hogar del que combate en ella y defiende tu paz?

Colabora en el SUBSIDIO PRO COMBATIENTE

## Once meses bajo el terror de Euzkadi

Nuevo asalto al "Cabo Quilates".—Los piratas del "Jaime I", irrumpen en la prisión diciendo a los detenidos que los van a liberar.—Cuarenta de éstos fueron asesinados por los ma'inos rojos. Los milicianos mataron a otros cinco, porque uno tenía un bote de leche condensada

III

(Servicio especial de la Agencia Logos)

Al ser tomado San Sebastián, Bilbao lanzó un apremiante S. O. S.; entonces no había "cinturón de hierro". El magnífico Prieto, siempre amoroso de la villa de las "siete calles", dispuso de la inmediata ayuda de la escuadra republicana para el norte. Algo le debió costar el ser obedecido, porque la escuadra no hizo su aparición en el Cantábrico, hasta fines de Septiembre. Y es que "¡Señor!—como decía en Santander uno de los marneros rojos— el paso por Gibraltar era jugarse la vida con muy pocas probabilidades de conservación!" Pero el obedeciendo vueltas y rezagando, llegaron a Santander hacia el día 26 o 27 de Septiembre, unos barcos que desde lejos daban la impresión de ser buques de guerra; desde cerca parecían unos campamentos flotantes de gitanos ¡A qué lastimoso estado habían reducido los rojos a la flota española! Yo, que había visto los barcos de la escuadra antes de empezar la guerra, relictos, ordenados, con la tripulación limpia y uniformada, quedé maravillado de que aquellos buques fuesen estos que ahora veía entrar en la bahía santanderina, sucios, con unos churretones que se veían desde doscientos metros, y con una tripulación que parecía, y así debía de ser, formada por atracadores, pistoleros, vagos, descontentos, chulos y otras gentes de este jaez. La uniformidad consistía en la falta de uniforme; no había dos, les llamamos marineros, y que perdones los que de veras lo son, no había dos marineros que llevasen prendas iguales; el uno con pantalón blanco, el otro con pantalón negro; el uno con gorro de miliciano, el otro "sin sombrero"; el uno con blusa, el otro con guerrera y el otro con camiseta... Algunos de estos tipos decían que eran los "oficiales". ¡Pobres "Jaime I"! No sé qué daba más lástima, si el vertido, todo sucio y roto o el que tú, que has mostrado a todos los mares el honor y la gloria de la Marina española, hayas venido a parar a ser un albergue de ladrones y asesinos, que hacen que sólo tu nombre causa horror...

Como es natural, los rojos santanderinos se distinguieron por obscurar y festejar a sus distinguidos correligionarios. Pero tuvieron la mala conciencia (yo no asistí, se dijo al día siguiente, por la población) de dar una fiesta en el Teatro Pereda, a la que asistió el pueblo. Llegaron los "gloriosos" al Coliseo, muy jaquetones y con grandes aires de lobo de mar y... ¡"A buscar al Cervera"! ¡Ale, cobardes! ¡Al Cervera, al Cervera!" El pueblo había intervenido en la fiesta, de un modo poco agradable para los organizadores y para los festejados.

Después los comités de los barcos se reunieron. "¿Nos volvamos a Cartagena? Votación: a Bilbao.

EL JAIME EN EL ABRA  
He aquí, pues, que estando Octubre en puertitas, aparecen un buen día los barcos rojos en el Abra. El "Jaime I" funde cerca del "Cabo Quilates". Iba a dar comienzo el último acto de la gran tragedia de esta prisión flotante.  
Pero antes de entrar en él, anotemos que después de las matanzas del día 25 de Septiembre, el trato de los milicianos no había cedido un ápice en su crueldad, que los presos políticos se veían obligados a dormir en el suelo sucio y húmedo de las bodegas, porque los milicianos rojos separatistas les habían despojado de sus colchonetas, con el pretexto de que las necesitaban los presos comunes. Y aquel día, 1 de Octubre, uno de los detenidos, extendiendo porque las comidas seguían siendo pocas e infames, fue a hacer uso de un bote de leche condensada que sus familiares le habían logrado pasar, y que descubrió por los milicianos fué fusilado en unión de otros cuatro presos de la misma bodega, acusados de complicidad en ese grave delito de que un hambriento fuese a tomar leche condensada. Total: cinco muertos por un vaso de leche condensada.

LOS "LIBERTADORES"  
El día 2 de Septiembre, o sea el siguiente día, se purgaron los "libertadores", los piratas del "Jaime I".  
Varios, entre ellos uno que era oficial, bajaron a una de las bodegas y dijeron a los presos:  
—No os asustéis. Venimos a libertaros. No es justo que sigáis detenidos sin haber hecho nada. Tenéis que venir con nosotros para unas diligencias y después seréis libres.  
Y empezaron a escoger entre aquellos infelices y subieron a varios. Ya en cubierta, se dieron cuenta los escogidos de quienes eran sus libertadores y de la clase de diligencias que iban a efectuar ellos.

Los marneros rojos, auxiliados por los milicianos, fueron haciendo igual en las otras bodegas, pero en la I los concieron y los presos de ésta se negaron a salir. Los "libertadores" y sus cómplices hicieron una retirada estratégica, al ver que les habían conocido, y ya arriba, uno de éstos tiró de ametralladora y envió una ráfaga de balas sobre los presos; tres quedaron malheridos.  
Sobre cubierta caían para siempre corbillados a tiros y envueltos en la luz del reflector del "Jaime", enfocado al "Quilates", para dar más vistosidad a la escena, unos cuarenta presos.

"MATA A UNO SOLO"  
Dos de éstos, antes de ser fusilados, los hijos del señor González Olaso se echaron a los pies del oficial del "Jaime" que les había subido a cubierta.  
—Mata a uno de nosotros, pero al otro déjalo vivir. ¿Qué va a ser de nuestra vida si ninguno de los dos? Teniga piedad, mata sólo a uno.  
—Moriréis los dos.  
—Pomp eidad—clamaron ambos hermanos— por favor, mátemos sólo a uno, al que usted quiera, pero sólo a uno.  
No había piedad ni había caridad. Sólo había balas.  
Entre los escogidos por los piratas del "Jaime" para asesinarlos, estaba el registrador de la propiedad de Valmaseda, señor Ródenas, al cual tenían cautivo los rojos en unión de su hijo. Esta pudo distinguirse perfectamente desde su bodega la descarga que mataba a su padre; sintió el golpe del cadáver del señor Ródenas al caer, y al oírlo su hijo cayó también víctima de un ataque que le dejó ciego y sordomudo.

LA DESCARGA  
Pero aún no había terminado el horror de aquella noche interminable.  
Un miliciano se asomó a la bodega del 1.  
—Vaya, muchachos.—dijo perdonad; ya ha pasado. Ha sido uno que se ha emborrachado y ha hecho el burro un poco. No os asustéis. Vamos a ver cuántos heridos alguno?  
Silencio.  
—No tengáis miedo.—insistió— ya ha pasado todo. Decid los que tengáis heridos para asistirlos.  
Al fin, los presos contestaron y nombraron los heridos.  
—Subidles.  
Trabajosamente fueron llevados arriba los tres heridos. No se volvió a saber nada de ellos. Nada más que sonaron unos disparos a poco de haber subido.

Después los milicianos procedieron a las operaciones de descarga. Todos los cadáveres que había sobre cubierta fueron izados, en grupos, por las grúas del barco y descargados en una gabarra que estaba al costado.

LOS FORALES A BORDO  
Eran matanzas del día 2 de Octubre pusieron punto final a la tragedia de los barcos. Al día siguiente los milicianos rojos separatistas eran sustituidos por los guardias forales de la Diputación vizcaína. Se han necesitado doscientos muertos y sufrimientos innumerables para llegar a esta solución.  
Al cabo de casi dos meses, los presos sañen al sol nuevamente y desde aquellas cubiertas teñidas por la sangre de tantos de sus compañeros y por la de los supervivientes, estos hombres veían cómo se alzaban del "Quilates" y del "Alfama" y del "Arantzazu" sus verdugos; allá iba "León de Aquiles", más allá, el "Gabarrero".

Y pocos, perdida toda noción de la realidad al verse libres... libres de aquellas furias, los prisioneros rompen en vivas y aplausos a aquellos mismos que durante largas semanas les habían humillado, les habían apaleado, les habían envenenado y les habían hecho enviciar a los que ya habían muerto; rompían en una "trágica ovación" aquellos centenares de hombres "famosos" y "libertados", porque saben que ahora podrán tomar el sol, que ahora el ramacho sol, tendrán garbanos, que no se les pegará, que no se les humillará, que no se les matará; han ido los milicianos de Euzkadi; por eso les aplauden a éstos, porque se van; por eso les aplauden a aquéllos, porque vienen...

Y aquí termina la historia de esta flota que ancló en el Abra en el verano de 1936, para tormento de Bilbao y oprobio de Euzkadi. De los supervivientes, seis perdieron la razón, completamente; otro, ya lo habéis visto, se quedó ciego, sordo y mudo. Los demás quedan con un dolor oculto que se les agudiza al recordar las penalidades pasadas. "Cuando hablo de esto —me decía el farmacéutico don Antonio González, preso del

### FRENTE DE MADRID

## La situación es francamente favorable a las fuerzas nacionales

AVILA 10 (una y media madrugada).—La ofensiva roja en el frente de Madrid ha entrado ya en su ocaso. Todavía hoy el enemigo atacó con gran ímpetu por el sector de Brunete, pero ya se advierte que su poderío se tambalea y que muy pronto se vendrá totalmente abajo, como en el sector del Barrio de Usera ha sucedido. Porque los rojos han tenido una cantidad de bajas realmente abrumadora. Unos tres mil muertos y más del doble de heridos, es la cifra que puede calcularse sin temor a excederse. Lo prueban bien claramente, las angustias, llamadas que anoche de madrugada hacían las radios rojas de Madrid, pidiendo con toda urgencia equipos de personas que se prestasen a la transfusión de sangre.

Este simple detalle es mucho más expresivo que cualquiera otra que aquí anotemos. La angustia de la demanda revela bien a las claras la urgente necesidad de heridos cuya vida corre peligro inminente.

A esta pérdida de hombres hay que agregar una pérdida aproximada de material. Se han cogido al enemigo seis tanques por este sector, de los cuales tres, pronto podrán emplearse contra sus antiguos dueños.

La victoria lograda por esta parte, está ya plenamente lograda. El enemigo ha tenido que retroceder medio kilómetro y ha perdido varios emplazamientos que le colocaban en situación de ventaja sobre nuestras líneas.

En la zona de Brunete es donde se mantiene más entero el enemigo. Es el rendimiento natural de la fantástica cantidad de hombres y de material que los rojos han puesto en movimiento con ánimo de abrir una brecha en nuestras líneas.

Con todo, ya por una parte el enemigo, comienza a repliegarse obligado por el contraataque de nuestras fuerzas.

La artillería roja ha seguido disparando con intensidad, pero nuestras baterías y nuestros aviones han respondido de una manera contundente.

Cuanto se diga de la bravura de nuestros soldados, es poco. Tienen un espíritu heroico que vive en una constante tensión de heroísmo. Conocemos

"Quilates", paso noches de insomnio y de pesadilla. Cuando se me vaya pasando al impresión, ya le contaré; ahora no". Y así, casi todos.

Al relatar esta historia me he atenido, en general, en lo que al "Quilates" se refiere, al relato del "fusilado" Federico Yermo, correligionario de Azaña. La calidad política del testigo hace que nada pueda considerarse tendencioso su narración. El contó su gran aventura al capitán Kaifer, el capitán Kaifer, hombre de aguda inteligencia y de gran memoria, me la contó a mí; después al mismo capitán se le ha oído contar muchas veces, sin variar el más insignificante detalle y así me aprendí yo esta historia de modo que no se me olvidase nada, en vista de que entonces no la podía escribir.

Después he hablado con varios supervivientes del "Quilates" y éstos me han repetido o por todo lo que Yermo contó, a Kaifer. Y ahí lo tenía: "esta es la historia del "Quilates", del "Alfama" y del "Arantzazu"; ésta es la historia, pero incompleta, porque ella es de tal magnitud que se puede decir que es una historia en la que todos son primeros personajes y, por lo tanto, cada uno tiene una historia, cada uno tiene algo dramático que contar. Por eso la historia completa de esta flota infernal sólo estará entera cuando podamos tener reunidas las historias de todos los que con ella pelearon; y han sido tantos centenares que ésta no es empresa para acometida y rematada en unos días.

MANUEL MIGUEL

el caso de un moro que estaba en una avanzadilla y, a pesar de haber recibido la orden de repliegarse a "una trinchera más segura, permaneció al pie de su ametralladora impenetrable en la matanza de los rojos. Varios falangistas de la Milicia Nacional le preparaban los peines y nuestro moro produjo un montón de cadáveres, en todo el radio de acción de su arma mortífera.

También sabemos de un caso, que viendo venir a un tanque, se escondió en un montón de paja y desde allí le mantuvo a raya con bombas de mano. El tanque buscó el punto más débil de aquella defensa y se lanzó contra ella, rápido el legionario, rotó la paja con gasolina y le prendió fuego precisamente en el momento en que el tanque llegaba.

—¡Ya está en la sartén!—gritaba el legionario— que cocaba alcanzado por un disparo del artefacto que se abrazaba entre la paja y la gasolina.

En las cercanías de Quijorna en la posición llamada Loma Artillera, bastantes soldados rojos aprovecharon la confusión del combate para venir a nuestras filas, y apenas llegaban a las posiciones, cogieron el fusil y a los gritos de ¡Viva España! comenzaron a disparar contra aquellos de cuyas líneas procedían.

Por el sector del barrio de Usera, donde está ya casi restablecida la tranquilidad, esta mañana aparecieron varios tanques enemigos que iban en son de paz a retirar los numerosos muertos que los rojos han tenido. Los fueron arrastrando hacia sus líneas.

Después de la enorme derrota que la aviación enemiga ha sufrido durante estos tres días últimos, hoy apenas ha; dado muestras de actividad. Ha rehuido toda suerte de combate y ha preferido ir a bombardear algunas poblaciones indefensas.

Estamos, por tanto, en situación francamente favorable para dar por liquidada la ofensiva que los rojos han desencadenado en el frente de Madrid.

Esperamos que dentro de muy contados días podremos hacer un balance que promete ser altamente halagüeño.

En la sierra, la jornada se ha deslizado con absoluta tranquilidad, bien aprovechada por una docena de combatientes que han desgritado del campo rojo y se han acogido a nuestras líneas.—LOGOS.

### Falange Española Tradicionalista

Sindicato Español Universitario

Este Sindicato, velando por el interés de todos los estudiantes, ha abierto una matrícula gratuita para dar clase de Latín a los alumnos de quinto año, que fueron dejados para Septiembre por corrección de calendario.

Las clases, que estarán a cargo de un competente profesor, se darán a partir de la próxima semana en el Salón Biblioteca del S. E. U., establecida en las oficinas del mismo, en el segundo piso del cuartel de F. E. T. y de las JONS, donde podrán inscribirse hasta el miércoles.

El jefe provincial del S. E. U., Lucio Sabadell.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Edición de las ocho de la noche

SESION MUNICIPAL

Burgos hace suya una solicitud de Pamplona, sobre que al general Franco se le conceda el empleo de capitán general

Y al general Mola el de teniente general.- Pérsame del Ayuntamiento por el criminal bombardeo del día 2.-Protesta por el frustrado atentado contra el Dr. Oliveira Salazar

A las cuatro y media de la tarde del jueves continuó la sesión del Pleno, suspendida a las once de la noche del día anterior, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los mismos concejales que el día anterior.

LA INSTALACION DE UN HORNO PARA LA CONSTRUCCION DE LADRILLOS

En primer término, había el señor Gonzalo Soto, insistiendo en las manifestaciones del miércoles. Abundando en idénticas consideraciones en su intervención del día anterior.

El señor Domingo Monedero, pregunta si los gastos de instalación del horno han de abonarse con cargo al Ayuntamiento o con los fondos de la décima sobre la contribución.

Contesta a los dos capitulares el señor Martín Lostau, defendiendo el dictamen, abundando en consideraciones idénticas a las expuestas en su primer discurso y analizando los aspectos económico y moral del asunto, para llegar a la exposición de su criterio en relación con que los gastos de instalación habrán de abonarse con cargo a la décima de contribución, en cuyo sentido propone una adición al informe.

Para justificar sus cálculos, lee un informe del arquitecto municipal que certifica que los ladrillos podrán obtenerse al precio señalado en la propuesta, y concluye diciendo que con ella se obtendrá un beneficio de pesetas 546.000 si se tiene en cuenta los doce millones de ladrillos que precisa la Corporación para las diversas obras que hay proyectadas.

Mueven a intervenir los señores Domingo Monedero y Gonzalo Soto, haciéndolo a continuación el señor Moliner, que expresa sus dudas en cuanto al rendimiento del horno sin secadero artificial, y con respecto a este punto, se discute ampliamente, diciendo el señor Martín Lostau, que el secadero aludido, según las impresiones que ha podido recoger, no sólo no es necesario, sino hasta, no es aconsejable.

Propone el señor Gonzalo Soto que para estudiar este aspecto del problema, vuelva el dictamen a la Comisión pero a propuesta del señor Casado, ratificada por el señor Lostau, y tras breves intervenciones de los señores Plaza, Gonzalo Soto, Moliner, y Domingo Monedero, se pone el asunto a votación, aceptándose la propuesta por 13 votos contra tres.

LA CONSTRUCCION DE UNA ESTACION DE AUTOBUSES

Se lee a continuación otro dictamen de la Sección de Obras, proponiendo la construcción de una estación de autobuses en el solar que ocupó la antigua huerta de Calatravas.

Hace notar el señor Gonzalo Soto que en el proyecto se fija un posible beneficio, cuando en los antecedentes que de Pamplona se han unido al expediente, aparece que en esta ciudad existe déficit y aun mostrándose partidario de que la estación se construya, con pérdidas incluso, estima que resultaría mejor que así se dijese al Ayuntamiento.

El señor Martín Lostau defiende tanto el dictamen como las cantidades que en él se consignan diciendo que los cálculos hechos responden a una realidad, aparte de que aun cuando se perdiera dinero en dicha estación, el Ayuntamiento debe cortar la anarquía que en este aspecto puede observarse en la ciudad con las distintas paradas de las líneas de automóviles.

Queda aprobado el dictamen con una adición propuesta por el señor Plaza en el sentido de que el Ayuntamiento no venda los solares que rodean el lugar de emplazamiento de la estación de autobuses y rescinda el contrato con los concesionarios de los adjudicados, revirtiendo éstos al Ayuntamiento que les abonará la cantidad que por aquéllas percibió.

PROFESIONALES

MOISES ARROYO ARROYO ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEGA, 22-24 - Teléfono, 1556 Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

F. Urraca OCULISTA del Hospital de Barranetes LAIN-CALVO, 18, 1.º Teléfono, 1311 Consulta particular: de 11 a 2 y de 5 a 7 GRATIS A LOS POBRES

G. BAÑUELOS OCULISTA Por oposición de los servicios provinciales de Sanidad PLAZA MAYOR, 67, 1.º - Teléfono, 1306 Consulta particular: de 11 a 1 y de 4 a 6

J. DEL VAL DENTISTA (médico) PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 18 (Antes plaza del Arzobispo)

Doctor Muñoz Casas Del Dispensario Oficial Antiveneréneo Enfermedades de la Piel y Venéreas Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6 ALMIRANTE BONIFAZ, 13, primero

García Fdez. de los Ríos Ex-médico de la Armada, por oposición Del servicio del Profesor Recasens, de Madrid Premio extraordinario de 1935

PARTOS Y GINECOLOGIA ONDA CORTA DIATERNIA Traslada su consulta desde la casa del Dr. Padilla, a PLAZA DE PRIM, 24. Teléfono, 1489

CLINICA DENTAL Eusebio Moranchel y su sobrino Eusebio Miguel Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 ESPOLON, 2 y 4

soefanas para gestionar que se trasladan a dicha ciudad los servicios estatales, califica de osadía dicha gestión, tratándose de una ciudad hermana, protestando de que Valladolid haya hecho cosa de tal naturaleza, cuando Burgos actúa de manera bien distinta.

Pregunta qué hubiera hecho Valladolid si nuestra ciudad hubiese pedido el traslado de la Universidad de dicha población y propone, acordándose así, que una Comisión del Ayuntamiento visite al ilustre presidente de la Junta Técnica para hacerle presente como Burgos, como siempre, está dispuesto a toda clase de sacrificios, para servir a la Causa Nacional.

Consta en acta el sentimiento con que la Corporación ha visto esa actuación de la ciudad hermana de Valladolid.

Relación de los funcionarios municipales destituidos con pérdida de todos los derechos:

Don Eduardo Miguel Ruiz, interventor accidental; don Paulino Aparicio Arribas, oficial primero; don Luis González Arce, oficial segundo; don Severiano Sáez Pereda, oficial tercero; don Félix Augín, Linaje, oficial tercero; don José Sáez Ovejero, funcionario auxiliar; don Fidel Morales Sáez, recaudador interino; don Enrique Franco López, interventor del Cuerpo de Arbitrios; don Julio Rosales Rodríguez, interventor del Cuerpo de Arbitrios; don Antonio Franco López, cabo del Cuerpo de Arbitrios; don Nicasio Espinosa Hierro, don Samuel García Vías, don Ignacio Lomas Marcos, don Claudio Blanco Fontubel, don Isaias del Río Redondo, don Santiago Balseña Olea, don Celestino San José Expósito, don Julián Arce/Santamaría, don Buenaventura Santamaría Ruiz, don Juan García Puente, don Antonio Pérez Loya, don Luis Vélaz Alonso, don Julián Luis Miguel López, don Gerardo García de la Peña; don Fernando Ibáñez Rodríguez, don Rafael Laserna Elena, don José de las Heras Aranz, vigilantes de Arbitrios; don Félix Hernando Murga, ordenanza del Archivo y oficinas de Obras, don Mariano Herranz Tomé, don Miguel Bello Santamaría, don Macario Sánchez Valle, don José del Río Vega, don Isaias Martínez Martínez, don Vicente Prusiel Gutiérrez, don Lorenzo Gutiérrez Marín, don Pablo Merino Díez, barrenderos municipales; don Lorenzo Mecerreyes Velasco, fontanero interino; don Salvador Espinosa Gallo, cabo de la Guardia Municipal; don Jerónimo Ruiz Campillo, guardia municipal; don Julio Pérez del Río; don Servando Portal Cuevas, celador de los Cementerios Municipales; don José Gómez Santaola, celador interino de los Cementerios Municipales; don Lucio Sáez Tristán, sepulturero; don Demetrio Arce González, peşador de los Mercados de Abastos; don Jesús Gonzalo Esteban, sereno de la Casa Consistorial; don Juan Jordabé Merino, hojatero bombero; don Mauro Sáez Miguel, don Argimiro Pérez Barrio y don José Pando Fernández, bomberos; don Ángel Murga López y don Nemesio Ruiz Colina, pérdida de todo derecho como vigilantes en expectación de destino;

Cafiaspirina Contra todos los dolores

Disposiciones oficiales

NORMAS PARA EL NOMBRAMIENTO DE JEFES Y OFICIALES DE LAS ESCALAS DE COMPLEMENTO U HONORIFICA

El decreto número 314 que publica el "Boletín Oficial del Estado" dice así: Las categorías que integran los diversos empleos con que se jerarquizan las Instituciones Armadas no pueden ser atribuidas a virtud de una semejanza entre escalafones o actividades que tiene su carácter de desenvolvimiento en otras ramas de la Administración o en empresas declaradas de utilidad pública. De otra parte, los derechos inherentes a quienes ostentan divisas militares, sólo pueden ejercitarse por quienes, dando un carácter profesional a la milicia, han hecho de ella el objeto de sus vocaciones o han merecido una declaración de aptitud que los capacita para los diversos cometidos castrenses en que la subordinación y disciplina actúan como elemento básico.

Artículo quinto. Las asimilaciones militares concedidas a los consejeros de las Compañías de Ferrocarriles y personal de las mismas que no tengan una misión concreta y determinada en relación con el fuero de guerra, quedarán anuladas.

Artículo sexto. Las autoridades regionales que por razón de las circunstancias acaecidas en los primeros días del Movimiento hubieran dispensado la asimilación a distintos empleos o categorías del Ejército o Armada solicitarán la revalidación de los nombramientos que efectuaron, siempre que subsistan los servicios encomendados, cesando automáticamente, en otro caso, los que se verificaron con el carácter de interinos o temporales.

Artículo séptimo. El uso de uniforme o el de divisas sin facultad para ello, dimanante de la oportuna orden inserta en el "Boletín Oficial del Estado", se estimará en principio como constitutivo de delito de usurpación de la calificación a que hubiere lugar. Dado en Salamanca a seis de Julio de mil novecientos treinta y siete.

Francisco Franco

DISPONGO:

Artículo primero. Los nombramientos de jefes u oficiales de las escalas de complemento u honorifica sólo podrán otorgarse por la Secretaría de Guerra en virtud de orden autorizada por el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, y en la cual se expresará la función o cometido que motiva la asimilación a la categoría correspondiente.

ORDENES

Se dispone que sea repuesto en su cargo, con el abono de los haberes que dejó de percibir, la maestra doña Tomasa Medrano Herrero, de Regumiel.

Se repone en sus cargos con pérdida de los haberes correspondientes al primer mes que estuvieron suspensos a los maestros don Jaime Barón Guada, de Santurce-Medina de Pomar, y don Gerardo Sanz Ruiz, de Peza de la Sal, y con pérdida de los haberes correspondientes a los tres primeros meses, a don Teófilo Martín García, de Villadiego.

Respecto al personal que constituye el Cuerpo de la Beneficencia municipal, no se adoptó acuerdo definitivo por ser competencia de otras autoridades.

Todos los demás funcionarios del Ayuntamiento, fueron declarados exentos de responsabilidad y castigo por no existir cargo alguno contra ellos, en relación con el decreto número 108 de la Junta de Defensa Nacional.

Banco de España MALAGA

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito intrasmisible número 3.409, constituido en esta sucursal del Banco de España, el 12 de Julio de 1927, por pesetas nominales siete millones doscientas quince mil quinientas, en títulos de la Deuda Amortizable al 5%, emisión 1927 sin impuesto, reducido en la actualidad a pesetas nominales tres millones, y expedido a favor de la Junta de Obras y Servicios del Puerto de Málaga, se anuncia al público por segunda vez, para que el que se crea con derecho a reclamar lo verifique dentro del plazo de un mes a contar de la fecha de inserción de este anuncio en los diarios "Boletín Oficial del Estado", "DIARIO DE BURGOS" y "Sur" de Málaga, según determina el artículo 41 del Reglamento vigente del Banco de España, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la sucursal expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad. Málaga 6 de Julio de 1937.—El secretario, Enrique Gilarranz.

El 17 de Julio "tercera aparición" de "El Duende"

Hermanidad en la nueva España

OVIEDO Y BURGOS

Las más genuinas representaciones de la capital de Asturias han visitado nuestra ciudad. Han vivido en ella unas horas y han recogido la emoción que los corazones de los burgaleses destilaban cuando al conjuro de la mágica palabra de García Sánchez, oyeron expuesta, de manera que sólo él sabe hacerlo, la dolorosa vida de los ovenses en su patria chica.

El Teatro Principal, al escuchar la magnífica exposición, vivió hasta en sus más recónditos ligares, para recoger las palabras del charlista y poner una nota de reconcentrado cariño en la hermanía Asturias, que nos visitaba en la persona de su alcalde y en la representación de su glorioso general Aranda.

Fue el momento en que se habló de la augusta hermandad de Oviedo y de Burgos, como Cabeza de Castilla y resumen de España, instante de snovida emoción que tuvo reflejo en el aplauso cerrado que por los burgaleses se ofreció a los hermanos visitantes y fue como el marchamo que mostraba como unidos en el dolor y en unidad histórica de la Patria grande, estaban huérfanos de honor y habitantes de la ciudad, profundamente enlazados en la comunión de ideales por salvación de España y sentían al unísono la dicha de abrazarse en fraternal estrechamiento de doble significado en estas horas de sacrificio para todos.

Y allí, sellado para siempre el afecto así testimoniado y el cariño que se pone de manifiesto en solemne acto de pública afirmación española, quedó la ovación testimoniada a los delegados de Oviedo con un eco de espaldarazo en que Castilla rubricaba las palabras de García Sánchez cuando habló de que Oviedo merecía, por su valeroso comportamiento y su gesta gloriosa, la justicia de ser digno con esta generación que la defiende de la esplendorosa realidad que se avecina de una España imperial.

Para las autoridades ovenses y para quienes por las ondas de la radio escucharan las palabras del charlista, el acto fue la más brillante exposición de cuál es la hermandad que existe en esta España que lucha en guerra por su liberación.

Pero, para nosotros, que en aquel momento, como burgaleses y castellanos no hicimos otra cosa sino cumplir

Santander-Mediterráneo (S. A.) Ferrocarril de Santander-Burgos-Soria-Calatayud

Viajes directos DE Burgos a Zaragoza y regreso

Se pone en conocimiento del público que a partir del 15 del actual, podrá realizarse el viaje de Zaragoza a Burgos, por esta línea, con la misma rapidez y comodidades con que actualmente se viene efectuando el de Burgos a Zaragoza, para lo que el horario del tren correo número 2 (Calatayud-Burgos) ha sido modificado, ajustándose al que sigue.

Para mayor información se consigna, además del nuevo horario del tren número 2, el del tren correo número 1 (Burgos-Calatayud) que no ha tenido variación, y que son:

Table with 2 columns: BURGOS-CALATAYUD-ZARAGOZA and ZARAGOZA-CALATAYUD-BURGOS. Rows include departure times and arrival times for Burgos, Calatayud, and Zaragoza.

NOTA.—Los trenes 1 y 2 entre Burgos y Calatayud conservan sus paradas usuales, cuyo detalle puede consultarse en las Guías de ferrocarriles y hojas de itinerario que se facilitan en las oficinas de esta Compañía, Benito Gutiérrez, 3.

PRECIOS Burgos-Calatayud-Zaragoza o viceversa

Table with 3 columns: 1.ª CLASE, 2.ª CLASE, 3.ª CLASE. Rows show prices for 1st, 2nd, and 3rd class: 52'80 pesetas, 39'20 pesetas, 24'35 pesetas.

En los anteriores precios están incluidos todos los impuestos. Burgos Julio de 1937.

Diario de Burgos NUESTRO APARTADO, NUMERO 44



